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3满’ 第呈巧八十八次全體會議

一九五二年十月二十四日星期五午前十一時十五分在組巧會所皋巧

主席；巳削化I'瓦民801^ ^加拿大^

^/，户.如公

腺制大會常會期間之辦法：祕書長備忘錄
續前）

[議程項目五千]4

一，：^!：.民0孤反巧（南非聯邦關於此次巧 

進議事巧率巧求更姿善地運用大會經常屆食的合理 

期間這個運動，南非聯邦代表團要追隨各代表菌之 

較，同聲威謝祕書長及發起人的巧力。巧們這穗巧 

力的一個最大的問題，就是如何使不同國家集围勒 

程序事項所採態度彼此的重大差別，能釣巧铺起巧。 

烏拉圭代表[鑑己八屯次會議]的激恐赏明使我們 

深深地咸覺到這種分歧。我們的瞭解如果正確的 

話，烏拉圭決不願把結果可能使主權獨立國代表的 

絕掛言諭自由受任何限制的裁奪決定之權交給主 

鹿。

二.我們向來承嚴辯訟須有紀律，對會議主巧 

必須服從辱重，懿爲給與自行裁奪之權和嚴格遵守 

議事規則是理巧當然的。我們相信這穗制度收效較 

快，摩擦較少，而且至少足巧確保一切正當討静都 

有均等的機會。這穗鸦序是民主代議制度的基石之 

―。不過我俩單義議事規則，永遠不會得到討論時 

閒之有效利巧。我俩必須誠意合作。彼此必須有巧 

取拾。最要緊的就是我俩必須自重，必須辱重與維 

護主席的決定。可是我們在原刖上還是贊成祕書長 

的建議。

云.0色巧代表指出了巧前各次屆會時間週久 

的六個原因。正如紐西蘭代表巧說，還有第屯個原 

旧，就是不守時間。一九五0年我在各委貴會會議 

處從規定開會時閒巧等到實際開會時爲止所费的時 

間共計四十六小時，這就等於一個半星期的食議時 

閒。現巧我們有理由相信這次的情形一定要好一些 

了。不過依然不狗自重。我們開會己經遲了十九分 

鐘，而開貪之初在座的代表祗有半數多一些。對於 

一個要巧會議開始時發表惠要演說的發言人，這絳 

情形當然很不公道。

四.關於祕書長的備忘錄在現階段 

中，我們不能詳細討静，不過我們巧想提出一兩點 

總的意見。我俩認爲辯論分期舉行是最大的弊病之

指大會議程項目。

一。磕用提出巧巧問題及說明投票理由之權從事長 

篇訝訟的情事當然也彼《。我曾經出巧過一巧會 

議，整個星期六上午完全在巧開那次會議是否正當 

的討論中化娶掉了。不過如巧發言要有所限制的詔， 

我奶覺得凡有特別重大關係的國家都應該有充分表 

明意見的權利，所巧我們認爲凡武斷限制發言時間 

的任何辦法都應巧明保障，使备國得行道一權利。

五. 同一代表在同一辯論中的發言次數如能加 

巧限制的話，化評食節省許多時間。關於各人對间 

一問題發言的次數，似乎並無限制。我們認爲如能 

在辯静早期就巧提案提出，一定大有智巧。我們覺 

得這沒有件麼危隙，因爲提案國反正有權隨時把提 

案撤囘或變更的。

六. 本代表圈認爲巧於各穗文件及這次辯游的 

一般遮向可斷定我們確實都是在爲间樣的目標巧 

力。看到這種一致情形，殊覺欣幸。我們大家都承 

認同樣的基本眞理，而宜時閒一天一天過去，我相 

信我奶更會彼此腐解，更懂得彼此的辦事招巧，到 

了那個時候，我們就會有了我啊自己的程序上技巧， 

使這一部大機器的跑盤可巧運巧潤潘，不‘致再有頭 

椿的吵聲或静車窒礙的惜形了。

屯，了0反化比1X3 ^瓜地馬技瓜地馬拉和 

中美其他备國，薩爾免多、洪都巧斯、巧加掠化、哥 

斯大黎加等代表菌巧及芭拿馬代表簡一現在代表 

屯們說話一對於祕曹長有關限制大會屆會食期辦 

法的備忘嫁都已細加硏究，掛於各國代表菌關於這 

―文件、所發表的惹見也曾巧細傾聽。那些意見大 

別爲兩類：一類贊成備忘錄肉所栽各點，包括更改 

大會議事規則在內，另一類掛於祕書長報吿客所陳 

#點的周詳考慮雖未輕視其重要性，但是認巧報吿 

畜巧所栽許多法律性質的改革與聯合國憲章及我巧 

各國的憲法所定表達意見之自由的民主原則容有化

八.我所代表說詔的國家间意後一類見巧，辭 

爲所提若干法律性的改革侵及表達意見之旨由，所 

巧不能照其过前措辭接受。這不是說，表達意見之 

自由含有可磕用這種自由之意。這是授輿各代表菌 

的權利，而直在憲章基本原朋之巧。我啊深信凡與 

人領有重大關係的閒題，或與其他機關之合理有效 

行巧職權有重大關係的閒題，各代表團都無權0任
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何方式阻燒其解決。我這話睛別是指出巧前歷次屆 

會及此次屆會時常企圖阻礙硏究及解決與人類有重 

太關係的問題的那些代表國。

九.基於這一理由，中美國家及己拿馬希望在 

紀錄中載明我們的意見，卽我俩主張昨天[第己八 

毛次會議]希臘提議要把祕書長備忘錄巧 

給第六委具會審査的修冗案，應巧我俩現在0修正 

案方式提出的主張加0補充，就是應該立卽把巧交 

給錫六委員會，並由該委員貪儘可能在本屆會期內 

迅速呈復大會。我师巧巧認爲該備忘錄應該交給绪 

六袭員會審盈，是因爲其中所提若干改革基本上全 

屬法律性質，這一間題旣然细此重要，鑽六委員會 

自應儘速向大會呈復，巧便大會在本屆會內根據其 

報吿書作一解決。

一〇,的南斯巧夫南斯巧夫代 

表劇也如其他代表團一樣，對務祕書長所提限制大 

貪屆會會期辦法的備忘錄，曾加畴別注意，在徹底硏 

究0後巧得的結論是祕書處所建議的辨法主要是在 

筹慮這一閒題的技術力面之後而設想出來的，而沒 

有把大會的會務與國家的國含作一比較。

----,使大會工作更有秩序的各種辦法勢必直

接影響备會貴國之間的關係。基於這基本前提，南 

斯化夫代表鹽覺得備忘錄中所提議的任何辦法在決 

定巧前，大會必須想法解決這一矛盾。這一矛盾之 

發生，是因爲一方面冗長的會議己經引起普遍的不 

滿，大家一致希望避免，而另一方面，又必須留有 

充分的伸縮餘地，巧保證行動上的自由，0及各會 

員國在法律上及事實上的平等。

一二.的確，延長會議對於聯合國及會員國均 

有不利。會員國的政治家、國會議員、工會領袖及 

教育界人-上一在屆會期中一一就此很久不能照常 

服務。而且屆會一經延長，會員國及聯合國自己都 

須負擔巨大费用。

一兰.在另一方面，加速大會的工作可能會妨 

礙聯合國的威信，巧及我們各項決議的良好意義輿 

公正立場。舉例來說，匆促決議會滅少會具國出而 

保護其利益和按步就班圓満完成其任務的機會；甚 

至自由。這種任務就是促使世界人±希望能維持和 

平及改進各種國際關係的本紐織，能好好地履行巧 

職實。

—四.祕書長備忘錄巧的許多建議可能會改進 

聯合國的工作，在程序上可收經濟之效，南斯巧夫 

代表圏勒於這一事實並不否認，不過深恐這一備忘 

錄主稿人太注重了這些辦法的程序方面的問題。祕 

誓處同人不容易設身處地站在代表的地位來正確估

計各個辦法掛於會貴國在大會巧必須享有的保障有 

什麽影響，這也是不難瞭解的。

一五. 南斯拉夫代表國此次簡略發言，不想閣 

明巧提穗種辨法的利弊巧在，擬等到在簾六委員會 

時，再把硏兜所得提供參考。可是我俩現在却想鄭 

重指出：議事規則貴乎具有彈性，能麵適應政治環 

境的需要。

一六. 例如，我仍就巧主張在沒有其他發言乂 

時，在法律上就應認爲辯論結巧這一提議來講罷，遺 

一提議顯示對政治缺乏瞭解。由本屆會所遵循的慣 

例，顯然可見一般辯論必須分成兩部份，而且由於 

政治環境，我們必須允許各國不參加屆會闢幕時的 

辯論。同樣的，這一間題细能略有伸縮餘地，亦常 

常對聯合國有刹，儘管辯論勢必因而延長。巧巧如 

果要0積極態度評估聯合國工作，單單從理事會及 

其他機關的報吿書中提出一暨之下似乎需要正式決 

議的幾節來加巧處理，是很不公道的。因爲各國須 

有行動自由、動議與批評之權巧巧非特必須可巧對 

報吿書發表意見，而且必須可巧對報吿藝巧所渉及 

的問題發表意見，而無庸採取巧毎個題目都分別列 

爲議程項目遺種费時的程序。

—屯.我俩不想在此巧發言中詳細說明我們的 

意見。最後，我們要聲明這一問題應由大會备主要 

委員會愼重硏巧。會員國代表必須可巧說明其勤巧 

提辦法涵義之意見，巧程序上需要經濟之處能與舉 

行辯論需要留有的保障，兼錄並顧；按主權國代表 

爲提供及辯護其意見，在此種辯論中理應享有充分 

的自由。

一八. 巧0祕書長的備拉錄卽便巧最寬的腺光 

去署，我俩也認爲應由鑽六委員會澈底詳加硏究，否 

則大會無從適當解決。

一九. 风0組区^趕克斯洛伐克正细早有 

人在此講過，大會審議限制屆會會期的辦法，己非 

初次。在巧前幾次屆會中早就辯論過细何限制會期 

的適當瓣法。爲了限制一般辯論時的發言時間巧及 

在委員會或全會中處理議程項目時的發言次數，早 

就通過了一些規則，我們看一看大會及各委員會處 

理會務的這些規則，就可0知道其中早有許《規定 

限制或者意圖腿制各國政府代表參與聯合國這種國 

際組織的辯論時應享的無可置辯的權利。不過這些 

規則不僅限制代表俩的基本權利，雨且還眼制其履 

行對在本組織中所代表的本國政府與人民巧負責任 

的權力。

二〇|捷克代表劃不相信我們可巧漫無腿制地 

避鑽採取逞些非特旨在腿制出席大會备代表團之權
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利而且還想曲摸他巧履行職寶―實際上就等於化 

携聯合國履行職責----的辦法。

二一. 捷克代表圏聽了過去關於限制大會屆會 

會期間題的幾個提案，留必傾聽這一間題的辯論，愼 

重考慮大會現在所討論的提案後，不禁覺得草擬這 

些提案者掛於時閒因素―~就是欲儘量縮短貪巧〜 

-比觀大會屆會之職責典目的尤篇重視。我俩不禁 

咸覺到萃擬這雙提案的人急欲議程項目儘速尉論懸 

事，而絕不顧到有闕的決議草案是否館使我仍接近 

於各個項目列入屆會議程時所抱的目的。

二二. 本代表團決不能容許像聯合國這種國膝 

迦織採取"時間就是金錢"這種口號，無論是出於 

故意也罷，或者由於愚昧化罷。大會是要訝論解決 

《種繁複問題的。如果爲了節省幾分鐘的時閒，若 

干問題就膚淺處理的話，結果巧後就會多营幾個星 

期甚至幾個月的時間。本代表鹽認爲職合國之所0 

存在是爲了完成憲章巧載的宗旨典職貴，如欲大會 

達成其宗旨，而又不肯給巧履行職責巧需要的時間， 

這簡直是冒漬大會。

二己.請大家允許我依據這些一般理由，再補 

充兩點意見。第一點是不在聯合國職權鈴圍巧巧的 

問題與項目亦覚然往巧列入大貪議释。第二點則有 

關祕害處印製及分發文件的惜形。

二四. 關於第一點，大家知道大會在完全不在 

自己職權範圍巧内的閒題上化費娘長的時間己非一 

次。巧地利問題之列乂本屆會的議猎就是最近的一 

個例子。大會勒於與聯合國毫不相干的問題如果不 

加過問，如果不祀時間巧於討静與憲章原則矛盾的 

那些提議與決議案，如果不去討說設立根本不巧憲 

章規定爲根據的那些委貴會、分組委員食及其他非 

法機關，會議期間就大可縮巧。

二五. 關於祕雪處巧製及分發文件的偕形，我 

俩大家知道，那些文件之分變大都過遇。幾乎出席 

聯合國所有各機蘭的代表簡都有怨言，不僅文件的 

譯文，甚至基本文件的原文也往往宋館及時分送。這 

穂情形之改善齡於節省大會時間定有巧益。

二六. 在昨天[第兰八屯巧會議]和今天進行 

辯静時，我奶聽到過關於文件^八2〇6巧載提議的 

許多惹見。關於械書處爲了限制大食貪期所提出的 

建議，我想爲本代表國略進一言。在現階段的辯諭 

中，我們巧談的僅0原則爲限。本代表闇要保留權 

利等到那些提案岛及辩於我們的若干議事規則所建 

議的修正案在委員含或全體會議裹舉行辯訟時，巧 

幹細陳述本化表随辩於提案各節所I抱的意見與態 

度。

二屯.此刻本代表圏覺得必須聲萌如果設立之 

任何專設委員會，而其職責係在屆會化會期間審議 

依據憲章規定祗有大會才能處理的項目與問題，本 

代表圓決不館同意。遺種委員會卽使有聯合國查體 

會貴國代表出席，化是違化憲章的，而且是篡竊大 

會的職權。

二八.我所耍反對的第二個提案是修亞議事規 

則中關於藉序問題的绪屯十二條及绪一百十二條的 

提案。捷克代萊團認爲祕書處備忘錄中關於此點所 

栽理由及定義與程序閱題的眞正範圍與意義或大會 

及大會委員會的霜要都毫不相干。我們認爲祕書處 

在其報吿書中所提出的結論是錯誤的，因此其主張 

在第七十二條及绪一百千二條中增訂一款的提議化 

是出於同樣的錯誤。我剛才己經說過，本代表簡是 

反對道個提案的。

，二九，至於祕書處掛委員會的辯静，辯論及發 

言人名單巧版制間題所採取的態度與結說，本代表 

鹽也要有所保留，我們要保留權利等到這些提案進 

朽詳細訝諭的時候再說明我們的立場。

己〇, 沈I炯。01饥；^敍利里:)：戚俩所討 

静這個主張限制大會届會會期的備忘錄雖然專屬程 

巧問題，却很關重要，而且會有重大的實際後果。其 

實程序問題與實體問題之間很難加巧明確的分野。 

這個備忘錄雖然祇談稻序，却必然影響到大會的職 

務，而且足0影響到大會的職權與性能。所巧我們 

必須加巧最愼重的考應。

吉一.若干代表齒己經表示贊成我們案前這一 

備忘錄巧的槪諭，本代表鹽也有同咸。的確，差不多 

所有的意見都可作爲一個南針，在審議這些問題時 

極有幫:肋，尤其是該備忘錄所稱:"可0自然而然相 

當腿制經常屆會會期的辨法，不難設計"不過"如果 

不能從改良辦法與慣例去求時間之經濟的話，這些 

辦法也就有損巧無益，甚至會不资自破。。[驚四段]

吉二.至於備忘綠中所載特定的建議，尤其是 

關於議事日程及屆會按照定期如期結巧的建議，我 

想指出這些特定建議與備忘錄中開就巧載槪訟的原 

則不無出入。

吉；.備忘錄所建議的辦法之中，有一種辦法 

在第十四及篤十五段中有說明，據謂譲事日程中若 

干項目大可删掉，化就是可0，不必討訟。這種建露 

可能使人家巧爲大會處理與世界眞正利益有關的若 

干問題己咸厭裕。我認爲這種辦法很難實行。這薄 

涉到有化麼項目應該刻乂議程的漂擇間題，要選擇 

就需要有穩準，而據我們的經驗，大家知靖要大會 

代表協議一種可0採巧的摄準或者協議議稻中一個
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議論紛転的項目之存廢問題是很困難的。某一個項 

目在若干代表圏着起來也許很緊要，而別的代表鹽 

鮮於巧的重耍性却貪抱有不同的見解。這種不同的 

見解就得在大會中提出討論。在各項目達成決議巧 

前，勢非先詳加討論不可，道又會引堪有關各穗問 

題之實體的詢論。

云四.按照我扔的經驗，尤其是過去這幾天的 

經驗，要決定審議各個項目的麽先順序，其本身就 

需時甚久。難道在討論議鸦項目之存廢閲題時，就 

不會發生同様的恼形麼？细果如此的話，討論就勢 

必會更加費瞭，更加激烈。

己五.大家都知遺提出大會的間題，其數目在 

不斷增加。我俩現在的討論己經不限於有關國際緊 

張局勢的一般問題了。大會對於民族解放及民族自 

決閒題的注意正在日益加深。經濟、社會及其他方 

式的國隊合作糊題化郁日見黃要。這些問題提出大 

會，巧仍應該额手相慶而不稍捆豫。有時因爲這些 

問題總是不斷出現,當然我們也會不禁咸覺煩擾。但 

是一個閒題旣己存在，就應該提出大貪，使大會能 

狗完战其爲國際行動協調中也的任務。假定我仍對 

於這些閲題想巧不管什麽方法閉門不納，或者旣經 

接納而欲披諸門外的話，我奶就沒有爲職合國巧0 

成立的窜旨克盡厥職。

吉六.引起我俩興趣的第二個間題是五個委員 

會同時開會的閲題。若干大規摸的代表團人手很 

多，可能足可應付這穗程序。不過我們工作的歩伐 

應該遷就小規模代表鹽應付這穂鸦序的能力。代衷 

俩必須互相諮商，或著與其本國政府威其他代表鹽 

時常有所諮商。成績多寡決於闢會次數之說，殊非 

事實。相反的，聞會的次數往往與工作之成績適成 

反比例。在覺得討論未必有結果的時候，往往寧可 

延會。大家化許會得到一種印象，就是如畢想在倉 

卒之間有極大之成就，非特對自己的能力是過分巧 

求，而且同時化是草率決議。

吉屯.最後，我想請大會注意限期結巧屆會的 

問題，就是在耶餘聖誕前不久的一天結束，尤其是 

屆會係在十月汾某一天開幕的詔。備唐凝篤阳十九 

段曾經提及此事。當然我們都願怠大貪的會期能狗 

縮短一些。我脚很願共同合作設法在鸦序方面有巧 

改善，但是決不能採取腿制發言，或利用鸦序間題， 

給巧我奶認爲牽強附會的意義等等辦法。道穗事恼 

必須仰賴代表們的誠意和巧與協助的態度才能圓滿 

成功，決不能祗是規定大會屆會的巧幕曰期，結果 

世界閒題懸而待決，而代表俩却一聲"巧見"，藉口 

重要政治家都必須巧國，彼此分逍揚鑛，就算了事。

我俩充分體會到若干與會的重要政治家都I'想囘國， 

不過我們要記得他們無論如何，多半不會留會達兩 

月之久，而且也不會準備等到會議巧幕的。這穗暗 

事實際上無關重要，因爲當那些重要的政治家和我 

們一搜的時候，主要間題大部己經決定一一或濟至 

少大致的行動途徑都己確定。或溝如果不是如此的 

詔，留會的政治家雖然並非曾腦，仍可繼續討訟。

云八.细果我們把這呈點加起來，這個備忘錄 

的主要特點就講圣了 ：第一，删掉若干項肖，凶便 

限制議事日程，而這些項目可能是我們許多人规認 

爲緊要的，细果議释中沒有這些項目，我們對於聯 

合國的功效，我甚至可巧冒昧說對於若干代表圏對 

巧們的巧怎、都會引起不少惡威輿懷疑;篤二，我們必 

須在一個規定時期凶两，設法完成各委員會的工作 

――各委員會匆匆連續關會，好像有件麽驚瓶的事 

似的，儘管提案的本意當然不是细此；第吉，我們 

要在八個星期內討論棱事。我們認爲這穗主要特點 

殊難贊同。此刻我們雖然不想提出什麽積極的建議， 

不過巧們在鑽六委員會裏一定竭力辨到此曆。在我 

們現在所舉行的這種一般辩論之中，就事論事，我 

們必須說明這個備忘錄的一般用意雖堪嘉許，可是 

就薬個而諮，贊同其中规載的特定的建議却是非常 

危隙的。

吉九.20反趴（蘇維埃社會主義共和國聯 

盟蘇聯代表團認爲聯合國祕普處提交大會的巧 

"腿制大會經常屆會期閒之辦法"爲命題的文件違反 

聯合國憲章的精神而旦意在限制參加大會了作各國 

政府代表巧有憲章授予的權剌。這一文件巧栽若干 

提議，巧縮短屆會期間的辦法爲名，其實顯然是想 

限制大會的權利。化據民主原刖，大會議事日释的 

巧吕應該由主權國代表自由討論，而現在却想巧與 

民主原則絕不相容的方式來加凶限制。這一事實姑 

勿置論。

四0,蘇聯代表國首先想請大會注意這一文件 

的鑽十四段，其中載有祕書處的建議，主張大會應該 

纔密審盜其議事日程的項目，"0便擇定能在某一屆 

會期中處理得一結果的巧目"。

四一. 這一建議只能認爲是一禮企圖想把各國 

政麻提請討諭的項目，分爲某些人認爲可在某一屆 

會期內處理得一結果的項目，和這些人認爲不能圓 

滿解決，因而應予删餘的項目這雨類。可是一個間 

題之能否圓滿解決，究覚誰能預先斷定呢？在項冒 

的實體未經討論之前當眞能狗巧這種決定麽？

四二. 這一提議看巧與聯合國憲章證十條背 

露，該條明文規定"大會得討諭本憲章範圍巧之任
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何問題或事項，威關於本憲章所規定任何機關之職 

權，- ^ "。此項建議與憲章第十條不合這一意見一 

在昨天大會中[第己八七次會議]一一早己有人指 

出。蘇聯代表國認爲這一建議直接違反憲章鑽十 

條，其目的顯然在限制大會及遇認爲間題重要必須 

由大會討論時可能想把它提請大貪討論，而且按照 

憲章亦有權可把它提出訝論的各國政府的權利。這 

一建議细果見諸實行，其意義無非是限制大會及有 

患討論某一閒題的國家應享的權利罷了。

四吉.蘇聯代表圏還想請大會注意該文件的第 

二十己段，其中對於經濟暨社會理事會及記管理事 

會有一建議，要巧俩"繼續按照過去的慣例在其常 

年報吿書内標明免竟那些事項希望大會有巧措施"。 

該文件的主稿人在第二十云段中還說這一建議之優 

點在乎"能予會員國巧比較確切的情報，吿訴它們 

在經濟社會及記管方面究覚那壁間題將成爲大會屆 

會的辯論題目"。顿巧這一建議的提窠人顯然巧爲經 

濟置社會理事會及能管理事會巧提出的問題究竟何 

者應該審議不是由大會決定而應該由那些機關自己 

決定，儘管我俩大家都细道其中一個機關祗有十八 

個理事國，而另一機關化祗有十二個理事國。這小是 

優厚比較小的機關而限制大會的權利麽，何现道些 

較小的機關還是大貪的輔巧機關呢？繪二十云段又 

說這一規則不會妨礙大會"辩論報吿書的任何方面" 

之權利，可是此說無補實際，因爲大會非特有權討 

論琪理事會報吿書的任何一方面一~怎俩祗是大會 

的輔助機關一一而且有權討論整個的報吿書。蘇聯 

代表鹽認爲這一建議也與聯合國憲章祗觸，而且其 

目的在腿制大會的權利。

四四. 祕譽處又在該文件的第四十六段中提出 

一個含溯的提案，主張由大會查體代表紐織一個專 

設委員會在屆會休會期間審議上一屆會巧延擱下來 

的項目。祕書處還建議"全體會員國組成的專設委 

員會在屆會化會期間舉行會議巧擬具的報吿書I -， 

應由大貪處理，不必交給主要委員會審杳"。

四五. 這一提案是什麼意思呢？這顯然是另一 

種力式的巧謂駐會委員會或"小型大會"，按該會前 

係化據美國代表鹽的倡議成立，目的在替代大會技 

安全理事會，與聯合國憲章明明背謬[決議案一一 

一^二）]。蘇聯代表闇當時就竭方反對設置這穂非法 

的機關，而這個巧謂駐會委員會的悲慘的工作經驗 

目1，充分證明了蘇聯代表鹽在這一問題上巧採取的立 

場完全正確。

四六. 祕書處現在又想規避聯合國的憲章，設 

立什麼専設委員會，在屆會休會期間工作內審議若

干代表鹽化許覺得不便在大會屆會訝論的問題。所 

巧顯然現在又有人想違反憲章去設立菊的非法機 

關了。而且這種提案是在擬裝掩飾之下提來出的，一 

時不易發覺原來就是己吿失敗的所謂駐會委員會一 

案的再版。這種情景可巧用俄國的一句俗語來形 

容，就是："原巧還是這一碗湯，不過冲淡了一些罷 

了。。

四屯.遺些就是我剛纔所說的與聯合國憲章顯 

然背謬的提案，而且用意是在跟制大會及會員國的 

權刺。

四八. 聯合國祕書處的基本責任是嚴格堅定遵 

行聯合國的根本法憲章，現在覚然會提出這種提議， 

我們祗能表示驚異而己。

四九. 不過祕書處也許早己不把憲章當做工作 

的化本法，現在己在遵守別的法律了罷？果眞是如 

此的話，巧就應該吿訴我們。

五0,祕書處所提出的這一文件還有若干提 

案，簡直等於修訂大會議事規則，而且涉及限制發 

言時間，限制討論等等閒題。這些提案的目的都在 

破制各國向大會充分陳述其對議程項目所採立場的 

權刹，而且尤在限制大會少數派的權利。蘇聯代表 

鹽還要說明：所提議修正議事規則一事是絕對不必 

要的，因爲祗要嚴格遵守旣有的規則，大會主席及 

各委員會的主席就可巧在舉行討論時經濟利用其所 

有的時間了。大會主席及各委員會的主席當然必須 

兼顧並餘，一面節省時間，一面尊重代表團的權利， 

而且關於聯合國全體會員國的利益必須客觀而公 

正。可是祕書處顯然還不巧此爲滿巧，而覚在議事 

規則方面提議許多更改，其中若干提議仔細硏兜一 

下，顯然毫無根據。

五一. 我們祗要在這些提案之中，略舉一二就 

釣了。例如，祕書處提議修正第屯十云條，該條原 

文是："大會得限制毎一發言人之發言時間及毎一代 

表就任何問題發言之巧數。於有限制之辯論中，一 

代表之指定發言時間終了時，主席應立卽促其遵守 

程序"。這是第屯十吉條現在的規定。這一條議事規 

則絕辩合理，而且有過去的經驗足資證明，然而祕 

善處提議如何修正呢？巧提議把"大會得跟制每一 

發言人之發言時間"改爲"主席（委員會主席^或 

任何代表符動議限制毎一發言人之發言時閒"。

五二. 從這一個提案之中我們可看出，第一，祕 

書處似乎不信任大會本身，而信賴大貪的主席，要 

由他來提議時間的腿制。第二，請問祕書處這一修 

冗案巧覚目的何在，旣然卽使沒有這一修正案，按 

照原有議事規則，主席或任何代表本可隨時提議腿
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制毎一發言人的發言時間？現行議事規則並未禁止 

這一點。祕蕾處爲什麽要提出這禮提案腿？限制發 

言人發言時間的閲題向來由大會代表們自己決定 

的，難道祕書處掛於大貪代表們的理智己經沒有信 

必了麼？還是因爲秘書處想要限制大會的一般訝論 

蛇?幾乎所有對議事規則的修正案，如果細讀一下都 

會使我俩不禁想起這種閒題。巧有這些修正案都有 

—種特點就是主張與大貪主席及各委員會的主鹿0 

更《的權力，而削弱大會及《委員貪本身的權方。這 

決難說是民主的。

置吉.所口要不是祕書處關於議事規則的提案 

徒然滋生弊端，便是無補實際的，因爲這些事在現 

行畿事規則違都早有規定了。

五四. 我所說的話，其意思並非說蘇聯代表國 

街於限測大貪會期及規劃大會工作的辨法一槪加0 

反鮮。任何篇了這種目的的提案，祗要遵照憲章，保 

證充分辱重出席大會#國巧享有憲章投予的一切權 

利，黎聯代表劇無不贊巧。

五五. 至於提在我奶面前的這個文件，蘇聯代 

表鹽認爲當澈頭澈尾都是有損而無益的，因爲巧目 

的是在限制參加化會討論閒題的#國代表的權利， 

腿制大會及大會#委員會本身的權利，丽且因爲它 

俩與憲章的基本規定背道而馳。

五六. 有人表示逞一文件應由大會的一個成兩 

個委員會來詳加審議。蘇聯代表國未見這種審議巧 

覚有什麼巧處。闡題不在於這一文件裏應該有什麽 

修正或改善，而是這一文件獲個無法接受，因爲巧 

與憲章的基本規定絕不相容，而且徒然妨礙聯合國 

的繼續發展。所0蘇聯代表圏反對主張把這一文件 

交給某一大會委員會詳加審奄的提議而且認爲鶴個 

文件都是無法接受的。

五屯.民^菲律賓菲律賓代表鹽鹽長 

扣06抽民6X1…1〇應主席本國之邀，己赴加拿大在慶 

祝聯合國日會中演說，我想就我們面前有關限制大 

會經常屆會期間辦法的文件表巧本代表國的一般意 

見。

五八，口6础民6麵1〇憑其擔任兩個主要姜員 

會的主席和大會主席的經驗，要我說明细果要大會 

的議事程序極少浪费時閒而能達成最窩的效率，大 

貪議事程序還有繼續加0硏究的餘地。我俩根據菲 

律賓代表圏鹽長在遺一問題上的豊富經驗，勒於祕 

聲長秉承大會命令在這一閒題上巧巧的倡議抱有一 

般的同情。本代表圏深信，各代表圓對於修瓦議事规 

則的提案兜覚细何想法姑勿置論，巧俩辄一定要繼

續在不妨礙一切重要問題充分自由討論這一原則之 

下尋求節省大會時閒的辦法。

五九.我們必須作此努力，有許多理由。第一， 

提出聯合國的嚴重閒題的數量在今後幾年巧似乎不 

會滅少。憲章旣然賦予大會0廣泛的權力，巧0除 

非採取寶明合理的辦法來改進我俩的議事程序而求 

其巧速，就會發生討論過分费時屆會過分長久的偕 

形。

六〇|游二，還有許多庶因使得屑會之過分延 

長不切實際而且不很《當。出巧經常屆會的代表們 

大都是會員國的窩級官員，他奶離開本國不容過久。 

不過在另一方面，备國政府高級代表之出席大會屆 

會，顕然不僅對备代表鹽自己之決策有其便利，而 

且化能便利《代表國相互間進行上層的諮商，使重 

大問題獲得《協或協議。

六一. 第吉，餘非我們經常設法改善我們的議 

事程序來適合大會日益增加的工作，排在議稻末尾 

的問題儘管如何急耍，也有繼續拖延下去的危隙。這 

穗情形己經盛發常見。可是我們同意了大家巧公認 

的這穂需要之後，就應該立刻承認下面這個諭點是 

正當的：卽我奶議事規則之中化不予保留就會危及 

會貴國對於重要閒題充分發表意見之權利者，應該 

一律保留。本代表鹽有璧於這些理由，贊成把修正 

議事規則的提案交給第六委員會審査，把其中所渉 

經費閒題交給第五委員會審澄。

六二. 本代表國凿於祕鲁長巧備忘錄中巧說若 

干建織未窗激激須經鄭重審盤這一意見，甚咸欣慰。 

巧巧本代表簡對於規則的修巧案案文雖醫不索示肯 

定慮見，對於祕蕾長巧進行的硏统卻深表欽佩，而 

且希望大食能加巧撼密筹虛。

六己，1^0118 ^波蘭現在所詢論的這一 

巧目，題目雖然平淡，卻渉及本組織如何進行其工 

作的力法。這根本閒題自從本組織創立之時起，就 

顯然可見職合國主要機關工作之安排務須能狗巧其 

實踐本組織所巧成立的宗旨與目的。過去時常有人 

指出而且在此次辩論中化曾經有人提起過我們是主 

權國化據各會員國主權平等原則而建立的組織。我 

俩嬰爲國隧友巧合作及維護和平而服務。現在我奶 

道個組織共有六十個貪員國，在依據憲章巧成立的 

許多機關裏《會眞國都有其代表之權，無論其爲主 

要機關也罷，附屬機關化罷。

六四.聯合國的體制如此，顯然是要爲其目的 

而服務一谢是本組織巧凶成立的目的一~巧現在 

巧講的一個閒題雖然是初步性質，但是非常基本的。 

奉組織必錫完成--定的往縣-這些任務在，蒂韋襄己
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經明白解釋，逐項歷舉。我师所設立的機構和脚定 

的許多正式規刖祗是工具罷了。這些工具必須便於 

達成目的。

六五. 任何人不可把議事規則或我們工作上有 

關技術方面的規定視爲目的。我們決不可忘了聯合 

國所0成立的目的及其作爲基礎的要素。我敢說議 

事規則祗是本組織的了具而己。可是這一向有人想 

造成一種印象，0爲本組織细果未克完成屯的任務， 

细果未能克盡颇職，實現世界人民的願黨，全是因 

爲在技術方面缺乏效率，我們所設機構的若干部份 

行動不狗靈活。有人認爲大會所0不能好巧工作，是 

由於議事規則缺少效率。我敢說無論你把此論說得 

如何荒慶，化不算太過分。我無須聲述理由。

六六. 聯合國之所巧不克完成其II旨定怜]任務， 

無論過去威現在全是由於政治原因，由於實體上的 

虑因，由於未能遵行憲章的原則，由於莊嚴的協定 

未加遵守，由於企圖把巧作爲美國一國的工具，這 

不是顯而易見的麽？我想我們應該正視我們的問題。 

如果若干會眞國具有曾重憲章中所載莊嚴諾言的誠 

意，本細織在過去就能狗一而且現在也能鈴一 

憑其早先制定的規則，完成巧的任務。提出大食的 

問題根本不在大會職權範圍0内，例如德國問題及 

奥地利問題，其巧當然不在議事規則。明明在大會 

職權範国巧内的其他問題反而縷諸聯合國巧外，其 

咎當然化不在議事規則。企圖削弱安全理事會的職 

權典地位，或者設立違反憲章的機闕輿機構，其咎 

也不在議事規則。我說這些話是要把我們面前的問 

題擺得端端正正。本代表團要保留權利在委員會裏 

提供詳細的意見。

六屯.現在我所要着重指出的是關於大會當前 

這個項目，有人有一種企圖，想把大家對於本組織 

最基本的問題的注意力移轉到議事規則上去。祕書 

處所擬提交大會的這一文件建議限制大貪經常届會 

會期的辦法，其目的是想縮媒我們的辯論，使屆會 

會期比己往短得很多。備怠錄內巧0有若干建議要 

我俩同意，就是懷着這穂用惹。

六八.如果巧爲這一目標本身就是最後目的， 

顯然是弊多於莉的。如果說大貪過去爲了訝論某一 

項目費了若干天或若干星巧的話，這顯然是由於政 

治原因。這顕然由於實體問題。如果說議事日稻要 

醬時數月纔能後事的話，這顕然是由於我剛纔所講 

的那些因素。如果要縮短或者限制大會屆會的食期， 

必須0本組織巧討論問題的實體爲出發點，單想尋 

求一些方便的公式巧入議事規則是沒有用處的，徒 

然使我俩所巧在此集貪的目的歸於失敗丽己。献書

處所想建譲的辦法，據波蘭代表鹽看起來，的確會 

限制會員國在大會所有的權利，而且輿民主積極討 

論的原則是相反的。這一點在我巧昨天及今天的討 

論中己經指出，而且昨天爲拉圭代表也把民主討論 

這一要素很正確的強調指出。

六九.此刻本人敢請大會注意，聯合國創立0 

來僅僅屯年，巧這短短的時期之中，議事規則幾乎 

年年都有改動。在一九四六年一月十一日[第二巧會 

議]大會第一屆會中，我們通過了臨時議事規刖。僅 

僅數月0後，在一丸四六年十二月十五日大會第一 

屆會的第二期會議中，爲了限制大會貪期又通過了 

一個決議案[一0二^一)]。隨後卽成立一個委員貪， 

該委員會向大會第二屆會提出一個報吿書， 

其中載有若干修改。一化四屯年绪二屆會，在十一月 

千屯日通過了新的議事規則[诀議案一毛云（二)3。 

一年0後，這一問題又提出大會，而且在一九四九 

年第己屆會的第二期會議中，設泣了一個特別委員 

會[決議案二屯一^己）]去硏巧大會的辨事方法與 

鸦序。該委員貪向大會全體會議提具報吿蕾[^/ 

9巧]，討論結果，在一九四九年十月二十二日通過 

了新的修正案[決譲案吉式二^四）]。一年巧後在第 

五屆會，又通過了議事規則的一個新的修正案[決 

議案四^"^：五（五）]。到大會篤六屆會[第云屯吉次會 

議]又提出同樣的問題。

屯0,這一簡略檢討說明議事規則間題，大會 

一年復一年地都在討論。這一筆腿顯示出一種很危 

隙的傾向。前己採取的許多改動己限制了大會民主 

訝論的權利。巧巧腿制了會員國充分有效參加聯合 

國工作的權利。本屆會中向我們提出的提案，其目 

的又在阻燒辯論，钢奪會員國說明觀點、陳述意見、 

要求訝論其惹見的固有權利。

屯一.我現在祇想再化幾分鐘時閒，從是否可 

取輿是否符合憲章的觀點略論祕書處所提交文件裏 

的若干主要建議。總的趟勢是想加強大會主庇及委 

員會主席的職權並旦給凶若干權利，巧便他們能鉤 

自作裁定或者提出建議。國際集會及國際組織旣有 

的憤例是把主巧當做進行辯論的主持人，巧便辯論 

能夠有條不奈秩序井然地進行。國際會議與國際組 

織的主席常常強調他們自己祗是其所主持會議的孩 

僕而不是主宰。大家常常着重指出他們無論如何決 

不而旦也不應該觸化與會各國的主權，最後決定仍 

在整個會議。

屯二.最近我們却目擊一種傾向，想攒大主鹿 

的權利，使他們的職權比己往所有的大得很多。這 

的確是祕書處提案之一的要點。其中建議大會主席
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應該有更大的權力。本人及本代表鹽深恐非特不能 

加強主鹿的地位，反而會使其地位削弱，會削弱他 

的威信，便他很可能與大會發生衝突。這種辦法也 

是有害的，因爲有些代表可能想避免反掛生席，對 

於化的職權不欲表示不服而別的代表却要對他的職 

權表示不服，一旦勝利之後，就會嚴重影響到他的 

威信。我們必須常常記住委員會主席或大會主席之 

唯一貴任是井井有案地主持辯論，巧便達成委員會 

或大會的願望。他應該是委員會或大會的領導人他 

應該主持會務而不是加巧鞭策。而祕書處報吿書裏 

所建議的却是要委員會主席及大會主鹿去鞭策委員 

會及大會。

屯云.本代表簡咸到嚴重疑應的另一點就是關 

於所謂"程序問題"所提出巧的定義。它想規定我 

們所稱"程序問題"的意義。大家知道有詳《時候確 

有提出稻序問題的必要，而且在程序方面也有娘複 

雜的悔形，程序閒題就是給與代表仍巧陳訴理由的 

機轉，0便他們的建議或主張可提付討論。'所0程 

序閒題不僅與主席的權利有關，而且牽渉到食議本 

身的權利。我敢說限制提出程序問題的權利，決不 

會不影響與會代表們的地位。提出程序問題之權是 

建築在民主討論的基礎上的民主要素。提出程净閒 

題可能與大會或委員會的權力有闕，所巧所提定義 

中的限制是非常危除巧。甚至我要進一步而論，我 

敢說在國際貪議或國際姐織的會議中，過去所有想 

規定程序閒題定義的一初企圖都己失敗。'其所巧失 

敗，是因爲顯然咸覺到這件事情應該由各國政府代 

表憑其理智醉量情形相機處理。所巧本代表國覺得 

採取這種定義當然得不償失。

屯四.祕書處報吿書巧提出的項目之中還有一 

項有關限制毎一發言人的發言時間巧及各代表對於 

某一閒題的發言次數。我俩又覺得這是在巧擊交換 

意見的自由。關於國際會議的權威曾經一再力言限 

制發言時間這件惜事，如果當事者基主權國的代表 

的話，是很難實行的。所0許多國際會議0及國隙 

組織舉行會議都採取文件初讀典再讀的辦法。美洲 

國家的會議也用這禮辦法，例如第八巧美溯奋國國 

際會議就是一例。凡想絕對限制討諭的辦法，決不 

能做到壓制言論的地歩。過分偏重限制辯論問題就 

會便大會所巧舉行辯論的目的歸於失敗。大家知道 

我巧的確有重要問題，如果要有積極的結巧，必須 

澈底辯論從長計議。除此巧外當然就祇有壓制討論 

耐弄得一無巧處而包。

屯五.發言之權是應該加巧維護的，因篇怎基 

任何國隊組織的一個重要元秦。巧是任何會議，任

何討論，任何理解的一個主要元素一一而且巧的確 

構成我仍所稱之"會議"。沒有發言權就沒有貪議。 

雖然我必須強調指出各國國會的議員是一國境内人 

民鹽體的代表而我奶這裏全是獨元平等國家的代 

表，可是在許多國家的國會議事鸦序之中，我們不 

難找出類似的例子。

七六.最後，還有一穗顯然的傾向，就是提議 

巧選擇審議項目來限制大會的議事日鸦。有人建議 

項目應該纔密審查0便選擇大貪能處理得一結果的 

項目。這實在是一穗危驗的建識。把在聯合國範圍 

巧巧和大會職權0內的案件提出來是本組織毎一會 

員國所固有的權利。而本組織的賣任則在加巧討論， 

錄商，通過決議案。憲章的規定淸淸楚楚，而且不容 

有什麽選擇的餘地。化合乎憲章而且爲有關代表鹽 

所認爲重要的項目，其應否列入屆會議鸦不能讓多 

數派來胡亂決定。我敢說這一建議己超出議事規刖 

的範圍很遠。這簡直是想修正聯合國的憲章。

屯屯.這些就是本代表鹽此刻巧想陳述的一般 

的初步意見。本代表團得各代表鹽的發言權，與表 

決權一樣，對聯合國都是基要的。所巧巧不能同意 

過分攒展主席的權利，限定發言時間，胡亂規定稻 

序問題的定義和限制項目列入議程的任何企圖。聯 

合圖的會員國大象應有平等的保障。巧奶決不可讓 

本組織一一而且巧們必須抗巧這一方向的任何企圖 

―變成《數派存必胡亂決斷的場巧。議事規則對 

巧俩個個代表都應一體保護。

屯八.巧0波蘭代表團懿爲這些所建議的改動 

虽有蕃的。巧們反對這些建議，反對提交我們訝静 

的這一馨個報吿書。如果此事還要續加討論的話，我 

們野於稻序問題及與稻序有關的閒題還耍陳述詳細 

意見。

屯九，^义民^〜0心化乂（烏甫蘭蘇維埃社 

會主義共和國最近在大會毎次屆會中都想修正憲 

章或大會的議事規則，或谱兩者都想加巧修正，己 

經成篇一種習慣了。而本次屆會中有此企圖者不是 

別人，而是聯國國祕書處自己。祕書處在"限制大 

會經常屆會巧閒之辦法"這個驢人的標題之下，提 

出了一個備忘錄，要請大會第仁屆會審議。巧細硏 

维這一文件之後，毫無疑義地看到，聯合國祕書處 

是利巧大貪上次屆會波據第五委員會的提議所通過 

的一個決議案。該決議案是爲了經聲及技術上的原 

因要擬具限制眉會巧閒的提案一一繫於築五委員會 

的任務規定，當然是這種意思一而祕書處却曲解 

這個決議，竟然違反憲章向大營提出了大大修改議 

事規則的另一力案。
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八0,祕書處爲了掩飾其提案的目的，覚然不 

惜歪曲事實。據其報吿書稱，屆會巧巧曠日持久過 

分延長的基本原因是大會現有的議事規則有毛病。 

此說經不得仔細考察，實不難駿斥。本組織的缺點 

在某種範圍内當然影響會務之順利進行，而且在某 

些個別惜形下的確巧食務進行遲慢。可是屆會會期 

之長短，肯先要看提請審議的項目的性質與實體。如 

果北大西洋集鹽的國家一一它們在聯合國內構成一 

個侵略核也一一不把與聯合國宗旨毫不相干、絕無 

意義的空洞項目硬要交給大會而巧大會不能解決輿 

擧固和平及人民安全具有重大關係的緊要問題，經 

常屆會的會期當然可0大大縮短。

八一. 道些問題低落了本組織化地位，娘费了 

很多睹間，其中集體辨法道個項目，巧及許多無中 

生有的緋謗控訴，例细國民黨幾蘇聯的控訴，這一 

項目在四次屆會費時討論之後，劇去年纔把屯送了 

葬。這裏我們有一史無先例的事情値得囘憶，就是 

美國代表鹽悍然違反議事規則及大會的決懿，強迫 

大食的第五屆會全年開會，而不僅0規定的十一個 

星期爲限，目的祗是想藉聽命於美國的那些代表劃 

的聲巧，爲美國侵略朝鮮辯護並宣佈中華人民共和 

圃爲侵略國而己。可是祕書處却不巧爲該巧食會期 

過長，因爲這正與當時主宰着聯合國的美國之目標 

符合0

八二. 蘇維埃各國代表國自然反鮮毫無理由地 

延長屈會會期。巧們曾經屢次自己提出提議或者贊 

助其他代表鹽的提議，主張改善屆會工作鸦序，減 

少與會議進行和維持祕書處過事舖張的機構有關的 

不必要開支，巧姿善運巧工作時閒。合理要求有條 

不索地處理會務，當然誰也不會化對。若干代表圃 

指出屆會應該有其合理的限度，我仍頗爲贊同。我 

俩巧巧贊同此意，不僅因爲大多數代表闡的代表們 

有負貴的政治家及議員在內，不能久留國外。有些 

問題，我們细果抱兽誠意與認魄而求其協議的詔，就 

得要這些要人比規定時閒多留一兩星期。

八己.我們深信大會現行議事規則己經給與大 

會主瓶或各養員會主鹿巧充分的權力，不必違反憲 

章或者巧弄規避這些規則的手段，就能鈎採化一巧 

必要歩驟，保證大會屑貪合理有效舉行。细果要傲 

到這一點的話，議事日程上就不應該有與聯合國宗 

旨毫不相干或與這摆宗旨與憲章顯然背慶的各種巧 

雜項目。而且大會主席及各委員會主席都應該表示 

一種公正態度，化們應該曾重斯有出鹿大會國家的 

生權，並且避免爲不裙犧牲別國而強迫聯合國遷就 

其政治企圖的某些代表鹽巧影響。

八四. 献書處的備忘錄和其中提案沒有滿足這 

搜要求。這個備忘嫁有一個主要目的，就是限制和化 

燒聯合國會員國的主權。修正議事規則的盤個企圖 

完全是想掩飾祕書處的眞正目的。巧巧我俩不得不 

贊同烏技圭代表巧說的請，卽修正大會所通過議事 

規刖的企圖都抱有一個特定的目的，就是削減出席 

大會的各國代表的權利。美國及聽命於美國的聯合 

國廠書處看到議事規則或惠章條文乐順I眼I的時候， 

往巧採此行徑。

八五. 祕書處在本次屆會中又想施展其削減各 

國主權的企圖了。尼要我俩振制發言人的發言時間。 

巧爲了這一目的，想把僅僅適用於有關議事項目刻 

入議程之辯論的大會議事規則第二十云條的規定適 

巧於大會巧討論的一切項目。這一提案游使代表师 

對議程中《個項目難於自由說明立場，爲其立場辯 

護，而且顯然是街付大會屆會中的少數派的。我俩 

斷然反對這穗提議。祕書處的備居錄中有一部巧提 

議，經濟暨社會理事會及訪管理事會的報吿書大會 

祇應該審議其中若干部巧，儘管這穂跟制十分明顯 

會使聯合國這些主要機關的報吿書無從詳細充分審 

議而加巧深謀熟慮的決議，我俩認爲化是不能接愛 

的。

八六. 祕書處報吿書簾四十六段所載提案値得 

特別注意。蘇聯及若干其他國家的代表己經詳加論 

列。巧巧我祇想就烏克蘭代表鹽對於此事所採取的 

立場略加語明。這些提案的目的顯然是要削弱安全 

理事會，並且巧聯合國全體會員國巧組成的一個委 

員會來代替大會，其藍本就是從前違反憲章非法設 

置的駐會委員會。

八毛.祕書處的備忘錄中還有許多其他提案都 

有一種相同的傾向一就是侵化聯合國貪員國的罐 

利。所巧我俩可巧明白，聯合國祕書處的"限蘭大 

會經常屆會期間之辦法"道個備忘錄中劇於大會議 

事規則的毎個修正案，要不是毫無價値的話，就是 

確有害處，而且與主權園及聯合國的利益相反，並 

且是莲反憲章的。我們當然斷然反驳這些提案。

八八. 烏克蘭代表團贊同支持這一立場的蘇聯 

代表鹽及其他代表圏的意見，並且認爲祕書處的備 

坛錄應該加巧否決，而且不必交給銘六委員舍審 

杳。

八九. 主席：在我們辩這一問題作一決定巧前， 

我請祕書長發表一簡短的陳述。

九0,祕書長：我覺得爲了紀錄起見，對於討 

論中所提起的若干點，有加0闡明的責任。第一，我 

想討論的時機未得其當。我們現在有許多新的代表，



一九巧二年十月二十五日 141 第吉百八十九次全體會識

要他俩咸覺得大會屆會的繁重壓力，現在還太早了。 

等動十二月份行將閉會之時，化許纔是訝訟這一閒 

題的適當時機。

九一. 我傾廳辯論，深爲神往，有時也不禁駭 

異。我現在請先聲朗一個事實，就是如果我沒有擬 

具這一備忘錄，我就是沒有盡職。過去己有了兩件 

決議案要我把關於腿制大會經常屆會期閒辦法的備 

忘錄巧入此次大會的議事日稻。所巧對我本人和祕 

書處所說的那些近乎控罪的詰是塞無根據的；這種 

詔表示我所不得不抗議的一禮爲了政治作巧加罪於 

人的趨勢。

九二. 我看到許多與替代表酌於我的備忘錄裏 

所載的建議表示大體同意。有幾位代表雖然贊同若 

干建議，却表示有奶保留，有幾位表示不贊成某雙 

建議而有幾位代表則對於巧有建議幾乎党查反對。

九己.我覺得我應該說得淸淸楚楚，我向大會 

巧々送的備忘錄並非我個人對爲了縮短屆會應採何 

種最有效的步驟這件審的意見。如果我認爲提出建 

議不無用處的話，我自己的建議一定比這更澈底，一 

定會論及與大會巧必須應付的墓本函難有關的一些 

閒題。
九四.可是在我擬具逼一工作文件之時，我有 

一個顯然的矛盾，剛纔許多代表都曾提及一就是 

一方面要顔到大會代表們要限制屆會貪期，從而削 

減會議延長巧需要的預算開支的惹思，另一方面大 

會义不願所採辦法腿制各個代表行使其自由蠻言巧 

充分參加大會辯論的權利。我面臨這捷矛盾，覺得 

街於大會之審議此事所能提供的最有益的貢獻，祗 

有在大會中巧表示的紛胺惹見之閒儘量求其共同的 

根據，提出一個合翅而實事求是的備忘錄。爲了進 

行此事，巧和我的同事俩曾與會員國政府及各代表

團的個別代表多次磋商。磋商時凤有彼此衝突的意 

見，在備忘錄裏己經把其範圍縮小，求得彼此可巧 

接巧的折衷辦法的根據。

九五. 所0我的備忘錄巧所說的都是我認爲大 

會最可能達成協譲的意見。如化愼重處理這一問題 

的辦法勤於大會工作能否有幫助，現在就要聽候大 

會決定了。

九六. 我講引巧一句那威廢語:"不要攻擊钢琴 

師，他在盡必溃奏"。現在我就好比是銅琴師，如巧音 

樂不好，其咎查在作曲者一化就基你們各泣一^ 

所編的調子不很悅耳。

九屯.主鹿：巧開始討論此事時，我曾0若干 

建議巧方式提出一個提議，其中有關於如何處理此 

事的主張。現在有若干代表團反對這些建議，巧0 

我請大會加0決定。

九八. 這~提議巧張大會現在暂緩審議該項 

目，祕書長的備忘錄凶及其中所建議的議事規則的 

修巧案應一併交給簾六姜員會審査，關於那些修正 

案和鑽六委員貪代表對議事規則所提講的任何其他 

修正案，應着該委員貪鹿速向全體會議具報。這提 

議還建議應該把備忘錄第四十屯段所渉預算問題巧 

給儀五委員食審査，巧便大貪0後重新審譲這一項 

目時，手邊能有第五委員營關於其中巧渉經费閒題 

的意見。這就是我現在耍請求巧決的踊於如何處理 

道一項目的提議。

該提案巧四十二票掛五票通過，棄權審一。

九九. 主席：該提議旣經通過，其中所載稽序 

就得採行。該項目還須交還大貪作最後決定。

午後一時十五分敦會。
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一九五二年十月二千五日星期六午前十時兰十分在組詢會所舉巧 

主席：^放"8, 反80内（加拿大）

^！？7,289

推翻了堵洽的國民黨政權，於一九四九年千月宣佈 

成立中華人民共和國，自行設立民主政府，中華人 

民共和國中央人民披府，代表近五萬萬的人口，有效 

的治理國家，並宜深得全體中國人民的充分信仰和 

変戴。

全權證書審奪委員會報吿書（^眉^吕^)

全權證書審查委员會主席必如洗加":’（濃芭 

谢）提出該委员會鞭告書

―口351；^0^ (白俄羅斯蘇維埃社貪主 

義典和國〉：所謂國民黨政府的化表的全權證書臣错 

出了全權證書委員會。大家都知道，國民黨集簡在 

幾年前就被中國人民趕出去了，己經失去了政府的 

權力，而且無力控制中國的領主及人民。中國人民

二.中央人民政府是唯一合法的中國政府。祗 

有巧，而不是國民黨集國，才能有權派代表在聯合 

國代表中國證言。


